

ÉCOLE FRANÇAISE
D'EXTRÉME-ORIENT

SERVICE ARCHÉOLOGIQUE

CONSERVATION DES MONUMENTS
D'ANGKOR

Angkor-vat le 1^{er} Juin 1910

Le Conservateur des Monuments

N° 20

du groupe d'Angkor.

à Monsieur le Directeur de l'École française d'Extrême-
Orient.

Haus

Rapport mensuel (Mai 1910)

Monsieur le Directeur,

J'ai l'honneur de vous donner ci-dessous
le détail des travaux exécutés dans Angkor-vat
et Angkor Thom pendant le mois de Mai
1910.

22 Juin 1910 n° 517

Angkor-vat. — (Crédit École) : Le dégagement de la cour
du premier étage est terminé. Ce travail a duré longtemps,
très longtemps, mais il était considérable. Aujourd'hui
la cour est enfin nivelée et le premier étage se
chargeant de poser un gazonnement déjà
bien parti. Une petite équipe est occupée en
ce moment à détruire la végétation qui croît

01 116 1 10.11.1944

dans le puits du roubancement de la galerie du 2^e étage. Les couloirs font là ce qu'il faut déjà faire pour le roubancement du manif central. Ce n'est pas une petite affaire : il ne s'agit pas, en effet, de couper simplement les branches qui sortent des joints des blocs mais il faut aller les chercher aussi loin que possible, à un mètre de profondeur et même davantage. Encore warisse. Tous par à la couteau complètement.

(Supt 1^{er} M)

— (Substruction de la 3^{me} d'angkor) : Le roubail de l'avenue Sud, qui marchait de pair avec le dégagement de la cour du premier étage, est également terminé. Il est bien entendu que cette avenue et les autres qui ne servent à personne et vont d'autre intérêt pour le rendre le plan d'angkor tout distinct, resteront de simples roubaines de terre. Je veillerai au

moment à ce que la brouine ne les envahisse plus.

(Supt de la 3^{me} d'angkor)
— (Gardes du Roi) : Une équipe est en train d'assurer la partie occidentale de la terrasse de pourtour (endroit où se trouvaient les bouquinistes). Des mouvements d'ordres ont été enlevés et brûlés. On n'aillaient en ce moment le sol. Des châts ont été

Mar 10

faits pour permettre une vue large cette de la façade principale du temple. On a respecté les arbres qui défiguraient que peu. Auquel-tat a changé Dauput et je vous enverrai une de ce pour une photographie qui voy montrera ce changement.

—(Credit Scol) : La restauration du porche central de l'édifice d'entree. A. Tat est achetée. J'ai fait au même temps dégager un peu plus abord et je reproduis plus tard ce travail pour débarrasser tous les porches, vestibules et les galeries. Ce sera une grande besogne mais elle est nécessaire pour que l'impression soit bonne de l'entrée devant le temple.

—(Credit Scol) : En ce moment une équipe commence le nettoyage intérieur et extérieur des deux portiques qui flanquent l'avenue dallée. Celui de gauche était rempli à moitié d'une argile dure apportée par les terrassiers. Les roubardements de ces deux constructions sont cachés sous une couche de terre et de nombreux blocs.

Augkor-Mon. — (nbt^{on} de la 1^{re} d'Augkor) : Le démontage de l'avenue Sud, sur 7 mètres de largeur, arrive au Bayon. Nous allons maintenant démonter un

Bouyerie

Bayon

regard de le faire. Si on a vraiment, puis

de tourner pour arriver devant la bouyerie. Il restera,

évidemment, à suivre la route de l'empierre-

ment vers le fond du bief. Ensuite le longue halene

mais tout un respi - faire pour contacter le

(Visiteurs). —

Voyez le plan pour que vous trouvez les matériaux

d'empierrement que vous trouverez probablement. Les déchets

sont très utilisables et il y en a des quantités; mais ils

sont souvent fort solifugés.

- Fonds. — Je reçois le 30 mai de le Dr. Salé

des Finances un mandat de 1000 francs. La cause des

fonds n'a rien de bien. Neuf étant supprimée, proba-

blement pour qu'il était très utile, j'en ai envoyé

le mandat à Bâthembourg que je ne ferai venir

le moment. D'où retard d'une dizaine de jours

pour l'envoi. D'autant plus.

Remy, homme de droiture. Expression

de mes sentiments respectueux et dévoués.

Mme. Hanon

Borni

Torche Sud